



Protokoll der 37. Verbandsratssitzung vom 7. Juni 2022

Vorsitz	Claudia Sollberger
Anwesend	Andrea Campomori, Aeschi; Erich Herrmann, Luterbach; Michael Kumkli, Subingen; Christine Pfister, Deitingen; Patrick Reinhart, Derendingen; Gregory Schmidlin, Derendingen; Claudia Sollberger, Halten; Adrian van der Floe, Schulleiter
Entschuldigt	Stefan Flückiger, Standortleiter oz13
Abwesend	Michael Kumkli, Subingen
Protokoll	Johanna Affolter

Traktanden

1. Begrüssung
 2. Protokoll vom 9.5.2022
 3. DaZ Intensiv Kosten
 4. Tagesstrukturen - wie weiter?
 5. Projekt Schule 2023: Rückmeldung VSA und Planung weiteres Vorgehen
 6. Informationen aus den Arbeitsgruppen
- AG Öffentlichkeitsarbeit
 7. Informationen aus dem Schulbetrieb
 8. Verschiedenes
-

Start der Sitzung um 18:30 Uhr

1. Begrüssung

Claudia Sollberger begrüsst die Verbandsräte zur heutigen Sitzung. Diese wird gemäss Traktandenliste abgehalten.

2. Protokoll vom 9.5.2022

Beschluss: Der Verbandsrat beschliesst das Protokoll einstimmig.

3. DaZ Intensiv Kosten

Adrian van der Floe erinnert daran, dass in Zuchwil seit nunmehr 6 Jahren zwei Deutsch-Intensiv-Klassen geführt werden. Diese werden aktuell von 49 SuS besucht. 8 SuS stammen aus Zuchwil, 25 SuS aus der Ukraine, die restlichen SuS sind Primarschüler aus Derendingen, Luterbach, Biberist, neu aus Subingen sowie die Schüler der OWO. Weil die Anzahl der SuS zugenommen hat, musste eine Lehrperson dazu angestellt werden. Bis jetzt bezahlte die OWO einen Betrag von rund 46'000 CHF.

Die Kosten für die OWO werden neu noch knapp CHF 37'000 betragen, da die Primarschule Subingen auch im Kostenverteiler sein wird. Aufgrund der steigenden Schülerzahlen entstehen für die OWO von April bis Ende Jahr Mehrkosten von rund CHF 30'600. Diese müssten per Nachtragskredit für auswärtigen Schulbesuch finanziert werden.

Beschluss: Der VR beschliesst den Nachtragskredit in der Höhe von CHF 30'600 einstimmig.

4. Tagesstrukturen - wie weiter?

Claudia Sollberger knüpft an den Stand der letzten Sitzung an, an der sich der VR klar für eine Tagesstruktur ausgesprochen hat. Der VR diskutiert nun über die benötigte Dauer der Mittagspause, die den SuS der umliegenden Gemeinden erlaubt, über Mittag nach Hause zu gehen sowie über ein allfälliges Verpflegungs-Angebot. Die Gemeinden Aeschi, Derendingen, Luterbach und Subingen bieten bereits einen Mittagstisch an. Es gilt auch abzuwägen, ob eine kostenpflichtige Hausaufgabenbetreuung aufgegleist werden soll.

Für einen möglichen Start im 2023 müssten bis im August erste Zahlen vorliegen. Damit diese eruiert werden können, muss zuerst der Rahmen der Tagesstruktur festgelegt werden.

Beschluss: Der VR beschliesst, das Projekt zurück an die AG zu geben, damit diese das weitere Vorgehen festlegen und Vorschläge ausarbeiten kann.

5. Projekt Schule 2023: Rückmeldung VSA und Planung weiteres Vorgehen

Der Schulleiter informiert darüber, dass das Projekt Schule 2023, welches sich am Regierungsratsbeschluss RRB zur Bildung und Digitalisierung vom 1. März 2021 für eine zeitgemässe Bildung auf allen Schulstufen orientiert, unterdessen beim VSA eingereicht worden ist. An einem Gespräch beschied das VSA unserer Schule, dieses «futuristische Projekt» ginge im Moment um 50 Jahre zu schnell voran, die Volksschule müsse im Sinn von Schule für Alle, allen SuS dieselben Rahmenbedingungen bieten.

Die Verantwortlichen sind über diese Antwort etwas konsterniert und ernüchert, ist doch im Legislaturziel des DBK die Rede von einem möglichen Pilotprojekt ab 2021.

Der VR diskutiert den Bescheid des VSA und nimmt mit Befremden zur Kenntnis, dass dieses auf das Projekt nicht eingegangen ist. Er will die Angelegenheit auf eine nächste Sitzung nach den Sommerferien traktandieren, um das weitere Vorgehen zu besprechen. Er dankt den drei am Projekt beteiligten Lehrpersonen für ihr bisheriges Engagement und wird versuchen, sich für sie einzusetzen.

6. Informationen aus den Arbeitsgruppen

AG Öffentlichkeitsarbeit: Evaluation Publikationen; Zwischenstand Befragungen

Die Evaluation Jahresbericht/Magazin/Webseite, an der Mitarbeitende und Verantwortliche der Öffentlichkeitsarbeit, Schulleitung, Lehrpersonen sowie Pensionierte und Delegierte des Einzugsgebietes OWO befragt wurden, ist nun abgeschlossen. An einer nächsten Sitzung wird über das weitere Vorgehen bestimmt.

AG ICT Strategie

Die Datenschutzbeauftragte des Kantons wurde zu einer Sitzung eingeladen. Unter anderem hat sie die OWO Webseite beurteilt und dabei etliche datenschutzrelevante Missstände festgestellt. Die AG wird nun aufgrund der Rückmeldungen ein internes Merkblatt erstellen und Anpassungen an der Webseite vornehmen.

7. Informationen aus dem Schulbetrieb

Schulleiter

- Letzte Woche ist für diejenigen SuS, welche nicht im Skilager waren, eine Projektwoche durchgeführt worden. Es wurden viele Projekte, auch mit Verlegungen, angeboten, alles ist gut verlaufen.
- Unter Anwesenheit der für das OZ DeLu zuständigen Feuerwehr Luterbach wurde im OZ eine Notfallübung durchgeführt. Dabei funktionierte alles gut, innerhalb von drei Minuten waren alle SuS und Angestellten draussen. Ein Verbandsrat erinnert daran, dass im Turnhallentrakt kein Fluchtweg vorhanden ist. Wegen eines falschen Zylinders in der Innenseite der Ausgangstüre könne diese mit dem Vereinsschlüssel nicht aufgeschlossen werden. Ein anderer Notausgang sei nicht vorhanden. Der Schulleiter wird sich der Sache annehmen.
- Mit dem Reinigungspersonal hat ein Essen stattgefunden.

8. Verschiedenes

Die nächste Sitzung findet am 18.8.22 statt. An die Schulschlussfeier vom 8. Juli ist der VR herzlich eingeladen.

Schluss: 19:45 Uhr

Die Präsidentin

Das Sekretariat